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Итоги сентября: ключевые законы Мособлдумы   

Московская областная Дума 2.10.2017 

        В первый рабочий день октября Мособлдума подводит итоги 

законотворческой деятельности за сентябрь. Расширен перечень соцуслуг в 

Московской области. В него вошли: содействие семьям, имеющим детей, в 

восстановлении утраченных социальных связей и функций; раннее 

выявление и предупреждение семейного неблагополучия; проведение 

профилактических бесед с несовершеннолетними детьми и членами их 

семей; содействие семьям, имеющим детей, в реализации их прав и свобод.  

       В Московской области установлены праздничные дни и памятные даты. 

В отличие от праздничных дней, установленных на федеральном уровне, 

региональные не будут являться выходными днями. Всего было установлено 

10 праздничных дней и 16 памятных дат. 

        Мособлдума приняла решение направить в федеральное правительство 

законодательную инициативу, которая предусматривает возможность 

использования электронного документооборота между заказчиком и 

поставщиком (подрядчиком, исполнителем) в ходе исполнения контракта. 

Проект закона позволит ввести электронный документооборот также и в 

процесс реализации уже готовых закупок. 

        Также в сентября Госдума одобрила ранее направленную закинициативу 

Мособлдумы об уточнении порядка налогообложения средств материальной 

помощи. Законодательной инициативой предлагается уточнить понятие 

«социально незащищенные категории граждан». 

 

Парламентарии предложили освободить предпринимателей от онлайн-

касс  

Законодательное Собрание Владимирской области 3.10.2017 

        В Совете Федерации прошли публичные слушания о параметрах проекта 

бюджета страны. В обсуждении приняли участие члены Совета Федерации, 

депутаты Государственной Думы, руководители региональных органов 

государственной власти. Владимирскую область представлял председатель 

Законодательного Собрания Владимир Киселѐв. 

        При обсуждении параметров бюджета на ближайшие три года особая 

роль уделялась региональной составляющей. Председатель Совета 

Федерации Валентина Матвиенко неоднократно подчеркивала важность 

выполнения поручения Президента страны по выводу экономики на темпы 
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роста выше мировых. Без активного развития регионов реализовать такие 

амбициозные планы будет сложно. В качестве мер поддержки предлагается 

частично зачислять в региональные бюджеты средства от дополнительных 

доходов от налогов и сборов, возврат к 20 году зачислений 80 процентов 

акцизов на бензин и топливо в региональные дорожные фонды и многое 

другое. Представители региональных властей высоко оценили проделанную 

работу по формированию проекта бюджета. 

        Отдельное место в повестке слушаний было уделено обсуждению 

предложений от регионов. Председатель Законодательного Собрания 

Владимир Киселѐв в своем выступлении предложил несколько инициатив. 

Одна из них, поменять систему сбора госпошлин на торговлю алкоголем. 

Сейчас они взимаются с торговой организации, предлагается  с каждой точки 

или магазина. Это позволит уравнять в правах малый бизнес и крупных 

сетевиков и привлечет дополнительно в бюджет порядка ста миллионов 

рублей. Еще одно предложение касается освобождения предпринимателей, 

работающих по фиксированному налогу или патенту, от обязательной 

установки онлайн-касс. Это обязательство может стать серьезным 

обременением для малого бизнеса. Министр финансов страны Антон 

Силуанов оценил предложения спикера ЗС Владимира Киселѐва и взял их в 

разработку. 

 

Необходима помощь государства в рамках закона о «дальневосточном 

гектаре»  

Законодательное Собрание Камчатского края 4.10.2017 

          Дальневосточные парламентарии приняли обращение к Председателю 

Правительства РФ Д.А. Медведеву с просьбой предусмотреть 

государственное финансирование на создание инфраструктуры для участков, 

выделенных по программе «Дальневосточный гектар». Такое решение 

принято на заседании парламентской Ассоциации «Дальний Восток и 

Забайкалье», которое состоялось 4 октября на Камчатке. С соответствующей 

инициативой выступил председатель Законодательного Собрания 

Камчатского края Валерий Раенко, а коллеги его единогласно поддержали. 

        «По закону, если 20 и более участков компактно расположены в одном 

месте, то субъект должен оказать содействие в организации инфраструктуры. 

А инфраструктура – это глобальные серьезные работы, которые влекут 

многомиллиардные затраты. Почти все регионы Дальнего Востока – 

высокодотационные. И затраты на инфраструктуру в рамках закона о 

дальневосточном гектаре для нас неподъемные. Либо их нужно нести в 

ущерб другим задачам – у нас есть целый блок социальной ответственности, 

который мы должны обеспечить», – сказал спикер камчатского парламента. 



        В Камчатском крае с начала проекта подано порядка 4 тысяч заявок на 

«дальневосточный гектар». В основном граждане берут гектар под жилищное 

строительство, личное подсобное хозяйство и в сельскохозяйственных целях. 

На полуострове в ходе реализации проекта образовано 9 мест концентрации 

земельных участков, предоставленных гражданам в безвозмездное 

пользование. На создание в них необходимой инфраструктуры, по 

предварительным подсчетам, требуется 4,6 млрд рублей, в том числе на 

строительство автомобильных дорог – не менее 2,4 млрд рублей, инженерной 

инфраструктуры – не менее 2,02 млрд рублей. Дотационной Камчатке, чтобы 

«вытянуть» эти мероприятия самостоятельно, понадобится много лет. Как и 

другим регионам Дальнего Востока. 

       Обращение к премьер-министру содержит просьбу оказать 

государственную финансовую поддержку на развитие коммунальной, 

транспортной, социальной инфраструктуры смежных или компактно 

расположенных земельных участков, предоставленных по программе 

«Дальневосточный гектар». Предусмотреть это либо в федеральной целевой 

программе «Социально-экономическое развитие Дальнего Востока и 

Байкальского региона», одновременно продлив еѐ на пять лет, или разработав 

для этих целей новую государственную программу, направленную на 

развитие Дальнего Востока.  

        Председатель Ассоциации «Дальний Восток и Забайкалье», спикер 

Законодательной Думы Хабаровского края Сергей Луговской отметил, что 

особенно остро эта проблема стоит там, где в результате реализации закона о 

«дальневосточном гектаре» создаются новые населѐнные пункты. «Речь идет 

о возможности расширения предоставленных сегодня льгот, финансирования 

мероприятий, направленных на развитие закона о «дальневосточном 

гектаре». Сегодня мы видим, что средств субъектов, действительно, 

недостаточно, чтобы можно было в полной мере исполнить этот закон. В 

частности, в Хабаровском крае мы принимаем на уровне субъекта закон о 

создании новой территории, и это требует дополнительных расходов на все 

вопросы, связанные с созданием инфраструктуры», – сказал Луговской. 

 

В центре внимания – вопросы местного самоуправления 

Законодательное Собрание Республики Карелия 5.10.2017 

        В Законодательном Собрании Карелии открылось заседание 

постоянного комитета Парламентской Ассоциации Северо-Запада России 

(ПАСЗР) по вопросам местного самоуправления. В нем принимают участие 

депутаты из девяти регионов. Возглавляет постоянный комитет депутат  

карельского парламента, председатель Комитета ЗС РК по государственному 

устройству и местному самоуправлению Анна Лопаткина.  

       Ключевая тема встречи – вопросы местного самоуправления. 

Парламентариям предстоит обсудить  типичные для всех регионов Северо-

Запада проблемы, с которыми сталкиваются в работе органы местного 

самоуправления, в том числе обеспечение муниципальной службы 



квалифицированными кадрами, вопросы благоустройства территорий 

муниципальных, совершенствование соответствующей законодательной 

базы. 

         В заседании ПАСЗР также принимают участие представители органов 

исполнительной власти республики и местного самоуправления. 

 

Региональному проекту «Народный бюджет» – федеральное звучание  

Законодательное Собрание Вологодской области 6.10.2017 

        В ходе заседания комитета ПАСЗР по вопросам местного 

самоуправления в Петрозаводске председатель профильного комитета 

вологодского парламента Александр Гордеев представил проект, 

реализуемый в регионе по инициативе Губернатора области Олега 

Кувшинникова на протяжении последних трѐх лет. 

          «Депутаты из соседних регионов высоко оценили эффективность 

проекта, направленного на повышение активности населения и участия 

самих жителей в работе по благоустройству территорий. Результаты налицо 

– в рамках «Народного бюджета» за три года будет реализовано почти 600 

проектов, инициированных самими жителями. Это означает, что жизнь в 

городских и сельских поселениях станет комфортнее», – отметил Александр 

Гордеев. 

        Парламентарии Северо-Запада согласились, что проект Вологодской 

области можно реализовать по всем регионам России, сделав его 

федеральным с соответствующим софинансированием из бюджета страны. 

Соответствующую запись депутаты включили в решение комитета по 

вопросам местного самоуправления ПАСЗР.  
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